

INSPECTORIA SALESIANA

"S. GABRIEL ARCANGEL"

Santiago de Chile



Santiago de Chile, 1980

Hermanos Salesianos:

hace nueve años, el 10 de octubre de 1971 fallecía nuestro hermano el sacerdote

LADISLAO MISA BLASZCZYSZYN

en la ciudad de Punta Arenas; pertenecía a la Comunidad de Porvenir (Tierra del Fuego) donde, desde el año anterior, se desempeñaba como Cura-Párroco.

Nuestro hermano había nacido en Darackow-Trembowla, Polonia, el 15 de enero de 1913.

Junto a otros tres compatriotas fue enviado por los Superiores a la Inspectoría "San Miguel Arcángel" con sede en la ciudad de Punta Arenas, a donde llegó en calidad de "aspirante" el 1º de marzo de 1930.

Allí, junto a los otros compañeros polacos, en el Instituto "Don Bosco", hizo su aspirantado junto a las prácticas del tirocinio, tiempo que aprovecha, a la vez, para aprender el idioma castellano, que por el resto de su vida será "su idioma", y aprende también las primeras armas de la asistencia salesiana entre los niños.

Enviado a la Capital del país, inicia su Noviciado en la casa de Formación de Macul, el 2 de febrero de 1935, haciendo a continuación, allí mismo, su trienio filosófico.

Vuelto a Punta Arenas, considerando sus superiores su práctica anterior al Noviciado, reducen su tirocinio práctico a sólo dos años, Porvenir y San José en Punta Arenas, respectivamente, para luego proceder a sus estudios de Teología en La Cisterna, los que ve coronados con la Ordenación Sacerdotal el 26 de noviembre de 1944.

Fuera de un año pasado en la ciudad de Iquique (1951) como Confesor de la Comunidad y de los alumnos, desarrolló todo su trabajo pastoral y salesiano en las casas de la región magallánica.

Así: en 1945 se desempeña como Prefecto en el Instituto Don Bosco de Punta Arenas, para luego pasar al año siguiente, 1946, al Liceo San José de la misma ciudad; vuelve con el cargo anterior al Instituto Don Bosco en 1947 y de allí, por un trienio, 1948-50 ocupa el cargo de Catequista en el Colegio "Mons. José Fagnano" de Puerto Natales.

Prefecto del Liceo San José será durante los años 1952-54 para luego ser designado Cura-Párroco de la Parroquia de San Miguel en la misma ciudad de Punta Arenas, responsabilidad que asume entre los años 1955 y 1963; en este último año asume también la responsabilidad de la recién creada Parroquia de Nuestra Señora de Fátima.

Los años 1964 a 1969 se encuentra en el Instituto Don Bosco, nuevamente, como Profesor y Asistente. Al año siguiente, 1970 es nombrado Cura-Párroco de Porvenir donde lo sorprende el ataque casi fulminante que al año siguiente, el 10 de octubre de 1971 lo conduce a la tumba.

Su muerte fue rápida; en la madrugada del 8 fue encontrado inconsciente al pie de su cama, vestido aún; llevado de urgencia a la ciudad de Punta Arenas, fallece a los dos días.

Hechas las honras fúnebres y sufragios establecidos, sus restos son inhumados en el mausoleo salesiano del cementerio de Punta Arenas; allí sus restos esperan la Resurrección eterna.

El P. Misa era muy trabajador y quería que los demás también lo fueran; su cruz diaria, pues todos tenemos nuestra propia cruz, era su carácter rudo, a veces duro, el que se reflejaba también en los rasgos de su rostro; esto le significaba una constante lucha consigo mismo para sobreponerse a su natural modo de ser, consiguiendo dominarse con mucho esfuerzo. Sin embargo en muchas ocasiones sabía sonreír y demostrar tranquilidad y mansedumbre; cariñosos recuerdos quedan aun entre los feligreses de la Parroquia de San Miguel, que lo recuerdan con afecto por las muestras de simpatía y de bondad que les prodigó.

¡Quizás cuántos merecimientos habrá acumulado por el dominio de si mismo!... dominio muy oculto a los ojos de sus hermanos en Congregación.

Estamos tan acostumbrados a juzgar a primera vista y a emitir juicios sobre lo externo de las personas.

El sabía la impresión que causaba su manera de ser y sufría por ello.

El Señor que todo lo sabe, que todo lo ve, que valora las personas en su completa realidad y no en las apariencias, habrá sido su consuelo en el momento crítico de su tan rápida e inesperada muerte.

Nuestra oración no sólo debe ser caritativa y fraterna, debe también serlo justa, como compensación por la incomprendición que a veces demostramos a nuestros hermanos.

Roguemos por nuestro hermano el P. Misa quien nos ha dado ejemplo de superación y dominio de sí mismo.

Unámonos en fraternidad de plegarias.

Vuestro afmo. hermano en D. Bosco.

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC
Secretario Inspectorial

DATOS: Sacerdote MISA BLASZCZYSZYN, Ladislao; nació en Darackow-Trembowla (Polonia) el 15 de enero de 1913; falleció en Punta Arenas (Chile) el 10 de octubre de 1971, a los 58 años de edad, 35 de Profesión y 27 de Sacerdocio.

